
CBA联赛第一
阶段战罢，伤兵满营
的上海男篮收获了
3胜 7负的惨淡开
局，但这却掩盖不住
“二年级生”李弘权
闪耀的光芒。作为
中国篮球历史上首
位入选加拿大高中
联赛全明星的球员，
李弘权曾被外界寄
予厚望，但事情却并
没有按照预期中的
方向发展。

在里海大学度
过一个颇为平淡的
赛季之后，李弘权选
择提前离队加盟上
海男篮。上赛季，他
偶有惊艳发挥，但多
数时间都在替补席
上度过，直到这个赛
季，获得了更多出场
时间的他，正开始逐
渐在球场上兑现自
己的天赋，各项数据
均创造其职业生涯
新高的同时，个人在
队伍中的作用和表
现也愈发稳定，让球
迷在球队输球之余，
多少能够聊以慰藉。

专访·到CBA重塑自己，李弘权这样定位
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东方体育：首先来回顾一下你的菜
鸟赛季，如何评价自己的表现？

李弘权：去年等于一切从零开始，
一直在向身边的老大哥去学习。CBA
联赛和之前自己打的高中联赛、NCAA
和青年联赛等都有很多不同的地方，
特别像对抗强度和比赛节奏方面都处

于一个适应的阶段。
东方体育：你在CBA联赛的定

位可能和之前不太一样，需要从一
名角色球员开始做起，自己如何去
进行调整？

李弘权：我不在乎自己手中的
球权有多少，只希望全力以赴地在

场上去帮助球队赢球，这是最
关键的地方。包括数据方

面，也不会很在意，我
没有设定过具体的

个人目标，教练组
希望我去做什么，
我就努力把它完
成到最好。我觉
得当你把一切
都做好的时候，
数据自然而然
会得到一个提
升。

东方体
育：为了适应

球队的需求和战
术打法，你是不是刻

意进行了减重？
李弘权：没错，职

业联赛就是一个重
塑自己的舞台。竞
技体育是一个优胜
劣汰的地方，你不
进步的话就会被
被人赶超，所以

我每一天都需要把最好的自己展现在
球场上。

东方体育：上赛季你承担了一些防
守外援的职责，这是否对你的成长有所
帮助？

李弘权：这个确实对我防守方面的
提升很大，在和外援的交手过程中，不
断地去汲取经验，从而提升自己的防守
表现，同时也能让我更好地去准备第二
个赛季。作为年轻球员，主要还是从防
守端做起，把篮板球抢好是首要的，然
后再在进攻端去帮助球队。

东方体育：这赛季是一个全新的教
练团队，和他们的沟通如何？

李弘权：一切都很顺利，刘鹏指导
是一个非常愿意沟通的教练，给我们
年轻人灌输了很多自信。新的助理教
练詹姆斯·邓肯，是个加拿大人，我从
小长大的地方离他家就半个小时的车
程，所以交流上面没有任何问题。现
在就是大家一起努力，去完成这个赛
季的目标，尽可能地把我们的水平展
现在球场上。

东方体育：队里同年龄段的球员并
不算少，如何看待彼此之间的竞争关系？

李弘权：我们几个都是很好的兄
弟，平日里都玩在一起，互相鼓励和督
促彼此进步，就像一个大家庭一样。我
很喜欢和他们一起在场上打球的感觉，
很有活力和激情。

东方体育：你之前参加过一档《篮
板青春》的综艺，表现非常出色，所以外
界自然会对你有更多的关注，这是否是
一种压力？

李弘权：压力是职业球员必须承担
的一部分。其实我在高中联赛的时候，
外界就有一些呼声，但我不会受到这些
声音的影响，还是做好自己的事情，脚
踏实地一步步来。

东方体育：你自己是如何踏上职
业篮球这条道路的？

李弘权：念小学的时候在电视机上
看到科比，感觉篮球这个运动项目很
帅，就每天在自己的院子里投篮。那时
候家人很注重我的学业，打篮球等于是
一种奖励。差不多到高中时期，我在当
地的一家篮球俱乐部打球，参加了一个
比赛，表现比较突出，有一位教练觉得
我还是挺有天赋的，觉得我可以尝试走
职业这条道路，所以从那个时候开始慢
慢接触职业篮球的训练体系。

东方体育：然后就凭借高中阶段
的表现，拿到了NCAA一级联盟里海
大学的邀请函。

李弘权：NCAA大家都知道，一级
联盟每个队伍都有12个全额奖学金
的名额，二级联盟是六个，所以当时自
己就想奔着一级联盟的方向去努力。
作为我来说，既能够在NCAA一级联
盟中和未来的NBA球员去较量，同时
还能够兼顾到学习，并且让父母免去
承担学费，是一条最好的道路。

东方体育：但最后你并没有在
NCAA打满四年，而是提前来到了上
海队，是基于怎样的一种契机？

李弘权：最初计划是在美国读完

四年大学的，因为我当时的学习成绩
还不错，第一年就拿到了4.0的GPA。
但自己毕竟还是有一个成为职业球员
的梦想，学习未来还可以重新去完成，
但职业球员的机会可能不太能错过，
所以当时就来到了上海队，希望能够
尽早地感受职业球员的生活和比赛，
从而让自己有一个提高。

东方体育：未来有没有计划去到
美国参加一下NBA的季前训练营，或
者NBA夏季联赛？

李弘权：我自己肯定是想往更高
的舞台去发展，但我知道这些都是需
要一步一步去完成的，需要一个过程
和时间，不可能是一蹴而就的。对我
而言，就是做好当下的每一件事情，抓
住每一个机会，未来都是顺其自然会
发生的。

东方体育：我发现家人在你的篮
球生涯中其实占很大一部分的比重？

李弘权：对的，因为父母为我确实
牺牲了很多。在我高中阶段确定往职
业发展的时候，我父亲辞掉了他的工
作，每天送我去球馆，给我捡球，陪我一
起训练，我母亲也是给我提供足够的营
养，帮助我去追逐自己的梦想，所以很
感谢他们一路以来的支持和陪伴。

“父母为我牺牲了很多”

东方体育：经过一个赛季的适应，
今年是不是感觉更加如鱼得水一些？

李弘权：去年其实有点紧张，做什
么事情都是第一次，也没有打过正式
的CBA联赛。今年是完全不一样的感
觉。通过一个休赛期的训练和调整，
感觉自己各方面技术成熟了一些。在
球场上也显得更加自信。教练组和队
友非常信任我，鼓励我大胆出手。

东方体育：你个人有没有笃信的
篮球信条？

李弘权：每一场球球队都有赢下
的可能性。反正我在球场上的时候，
想的就是打好每一个球。我一直有个
心态就是我一定要比对手更加充满饥
饿感，对每个球都是如此。我觉得这
种霸气是能鼓舞到身边的队友，不管
对手是谁，我都能把他们赢下来。

东方体育：球迷都觉得你是一个
比赛气质很好的球员，不太会因为一
次失误或者一次投篮不进而影响到后
续的表现。

李弘权：我觉得这个还是和个人
的性格有关。从小自己可能就不算是

一个急性子的人，所以不太会被一个
投篮不进所影响，还是会专注于下一
件事情，去做好防守帮助球队。不过
在比赛结束之后，自己还是会去进行
总结和分析。

东方体育：你之前曾在国青队有
过集训的经历，那未来是否期望成为
国家队的一员？

李弘权：当然。为国争光我觉得
是一件非常荣幸的事情。因为我从小
是在国外长大的，我希望能够通过我
自己的表现和努力，站到国家队的这
个平台，从而去鼓舞和我有同样经历，
正在海外追逐篮球梦想的中国年轻球
员。我知道我现在还需要努力，希望
有朝一日能够穿上国家队的战袍。

东方体育：来上海有一段时间了，
有没有去领略过这座城市的魅力？

李弘权：我非常喜欢上海这座城
市，非常现代化，可以说是无与伦比，
而且有很多来自世界各地的美食。基
本上球队放假的时候，我都会抽空到
市区里逛一逛，去欣赏这个城市的美
景。

“希望穿上国家队战袍”
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“压力是球员必须承担的”

李弘权李弘权
生日：2001年9月29日
身高：198厘米
体重：102公斤
位置：大前锋


